

HERALDO DE NAVARRA

AÑO I Redacción y Administración: Espoz y Mina 2. 2.º derecha, Pamplona 19 de Julio de 1897 Dos ediciones diarias Precios de suscripción y anuncios en cuarta plana Número 75 Apartado núm. 32

MUSICA y PIANOS Instrumentos, cuerdas y toda clase de accesorios.—Afinaciones y reparaciones garantizadas.
E. LUNA CONSTITUCION 39 y ZAPATERIA 43
PAMPLONA
Pídanse catálogos que se remiten gratis.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR
— Afecta al Colegio de San Luis Gonzaga.—PAMPLONA—
DIRECTORES y PROFESORES

D. IGNACIO MAZERES y D. MANUEL SUAREZ
Capitanes de Artillería

Alumnos que hasta la fecha han sido aprobados en los actuales exámenes de ingreso:

- Don Francisco Cervera, preparado en diez meses, infantería
- » Manuel Iglesias » » infantería
- » Antonio Garbalena » » caballería
- » Juan Cabello » » infantería
- » Joaquín Astiz » » caballería
- » Luis Romero » » infantería

El curso dará principio el día 1.º DE JULIO PROXIMO, siendo CINCO LAS HORAS DIARIAS de clase para las asignaturas de matemáticas, verificándose exámenes de tanteo para conocer el grado de aprovechamiento de los alumnos y acostumbrarlos al método de exposición exigido á la mitad y al final de cada uno de los repases y de cuyo resultado se dará conocimiento á las familias.

LA CALIFICACION ES SEMANAL, admitiéndose internos y externos con rebaja en los honorarios de enseñanza á los hijos de militares, clases é individuos de tropa.

Todos los hijos y hermanos de militares y marinos muertos en campaña tienen PLAZA GRATUITA de alumnos externos.

Nota. Todos nuestros alumnos ingresados hasta la fecha en las distintas Academias militares han pertenecido *menos de veinticuatro meses* á esta Academia, siendo varios los preparados en diez meses.

Para más informes dirigirse á los directores, Navas de Tolosa, 31, tercero izquierdo, ó al Paseo de Valencia, 32, cuarto, izquierdo, ó al colegio de San Luis en el Paseo de Valencia.

La Rioja Alta

Sociedad de cosecheros de vino HARO

Los vinos de esta acreditada sociedad elaborados con tanto esmero como los de las mejores casas de Burdeos, se hallan de venta en Pamplona á los precios siguientes:

Botella de vino tinto con casco, pesetas 1
Media id. » » » » » 0'70

Se admiten botellas vacías, con etiqueta de esta sociedad, abonando á su devolución pesetas 0'25 por las grandes y pesetas 0'20 por las pequeñas.

Depositario en Pamplona: Sres. Félix Utray é hijo
rio p ioc

BAZAR MÉDICO
7, Bidebarrieta, 7
BILBAO
Casa especial en instrumentos de Cirujía. Mobiliario aséptico para operaciones.
Cura de LISTER
Biberones, jeringas, irrigadores, medias elástica, gabinete para la aplicación de aparatos ortopédicos, brazaletes y tajas.—Precios fijos y módicos.

30 PESETAS
se dan por el corsé que esta casa regaló á la tómbola.
Moreno.—Chapitela 21

Gran almacén de música y pianos
ZAPATERIA 50
SURTIDO SIN COMPETENCIA
de toda clase de obras musicales
Acreditadísimas marcas de pianos Neumann, Maristany, Prieu Mallard y Compañía, Laguilhoat, etc., etc., á precios no conocidos hasta el día.
Útiles musicales de todas clases
Colección completa de obras
VENTAS AL CONTADO
Y A PLAZOS
Samaniego y Compañía

Arriendos
En la ciudad de Tafalla se arrienda una fábrica de alcohol y una casa-fonda, situada en la plaza antigua y la fábrica en el camino que conduce á la estación del ferrocarril.

También se desea arrendar una bodega que existe en la calle Pellegerrías número 6, ó Santo Domingo 27 vis, en Pamplona.

Para las dos primeras entenderse con don Francisco Mutuerverría de Tafalla y para la tercera con don Miguel Uranga, calle Nueva número 2 tercero, Pamplona.

CAMISERIA y CORBATERIA
de Elizalde hermanas
2—SAN SATURNINO—2

Tienen el gusto de participar á sus constantes favorecedores y al público en general, que acaban de recibir un elegante y variado surtido de corbatas hechas exclusivamente para esta casa por las principales fábricas.

También se han recibido batistas y sedas para la confección de camisas, últimos modelos, propios para la actual estación.

Se hacen arreglos en camisas de caballero á precios arreglados.

Estiercol
El que desee comprar de cuarenta y cinco caballos de las cuadradas de la Capitanía General, darán razón en el almacén de ultramarinos de Hijos de M. Mina.

“El Eco de la Moda,”

Se publica los domingos, con la misma fecha en Francia y España

Gran revista de modas é interesante á las señoras. Esta revista publica su primera página en colores y dá con cada número un patrón cortado siempre diferente; además contiene interesantes folletines, descripciones de los figurines y una nutridísima miscelánea de economía doméstica.

Cada número solo cuesta veinte céntimos.—Se encuentra de venta en sasa del corresponsal don JUAN DIAZ, plaza de la Constitución, número 6 tienda.

En los grandes talleres de Labarta

PAMPLONA, hay un sinnúmero de carruajes, ómnibus nuevos y usados, desde cuatro asientos hasta catorce; como también coches de cuatro ruedas pequeños y sarés de dos.

Así mismo hay dispuestas para la venta ruedas usadas de todas clases, como también camiones y carros de mulas y bueyes á precios muy arreglados.

Los pagos al contado y á plazos, según convenga.

Carruajes

En la calle nueva núm. 123 se venden carros nuevos para una, dos, tres y cinco caballerías. También hay dos usados, un tilburí nuevo y un cochecito.

Cale Nueva número 123
Carretería de Ramón Caveró
PAMPLONA

EDICION DE LA MAÑANA

DE COLABORACION

Grato recuerdo

Debido á la bien escogida pluma de mi amigo señor Barrio, apareció en el HERALDO DE NAVARRA un artículo titulado «Bendita sea» en el cual, y como él sabe hacerlo, trató de la primera de todas las virtudes, de la Caridad, con el exclusivo objeto de avivar los ánimos y contribuir de esa manera al mejor resultado de la Kermesse celebrada en Pamplona durante las fiestas: Dios le pague su buena intención ya que los hombres han colmado sus deseos con la realización de una fiesta que ha convalidado á Navarra, si ya no lo tenía el título de caritativa.

Los desvelos de la Cruz Roja de Pamplona hicieron que para el día 9 se convirtieran los hermosos jardines de la Tacconera en un salón espléndido en el cual se derramaron torrentes de caridad que han de enjugar las angustias de corazones afligidos que esperan ansiosos un socorro despues de haber peleado ya lerosos en Cuba y Filipinas.

El interés que en las almas compasivas inspira el desamparo y el amor á los que enfermos y mutilados vuelven de la guerra, no es posible tenga nunca manifestación más espontánea y espléndida que la realizada el día 9 en Pamplona.

Treinta y dos mil pesetas fueron recogidas por las simpáticas señoras pamplonesas, en cuyos semblantes se leía este lema: «Para los pobres heridos y enfermos que vuelven de Cuba». ¡Que corazón se hace sordo á tan desgarradora exclamación pronunciada por aquellas imágenes de la belleza, que para no confundirse con las paganas adornan su pecho con el emblema de la Caridad.

La tristeza que despiertan en el alma sucesos como los que á España afligen en la actualidad, hizo que se recordasen entre el bullicio y alegría que la capital de Navarra experimentaba durante sus fiestas y todo el mundo acudió con su obolo aumentando el caudal destinado á tan benéfico fin: semejante prodigio se debe á la caridad sin límites que tiene su asiento en el fondo insondable de los corazones navarros.

Réstame solo dar las gracias en nombre de la caridad á cuantos han contribuido á la brillantez de este suceso y en el cual no puede hacerse distinción de ninguna clase, pues en él se han confundido grandes y chicos, ricos y pobres á la manera que en la Caja de la Kermese se confundían puestas á granel las monedas depositadas por manos potendadas y menesterosas.

Fiesta como esta, no lo dudeis, nos dejará grato recuerdo.

I. Ibarucea.

Berrioplano Julio del 97.

Cartas del “HERALDO,”

DE IRURZUN.

Mercado.—Robo en despoblado

Sr. Director del HERALDO DE NAVARRA.

Muy señor mio; Ayer se celebró el mercado quincenal de este pueblo con escasa concurrencia como así se esperaba, por causa de las ferias de esa capital que no dudo todavía existirán el día 10; y además porque los labradores de esta comarca se hallaban en plena siega.

Ha terminado esta y los cosecheros están muy descontentos, pues dicen que fundrian menos que la mitad de la cosecha del pasado año, efecto de la poca mies que les ha resultado.

Trigo robo á 6 pesetas, maíz 4; 50, habas 4; 50, pareja de bueyes 456 pesetas; vaca, docena 5,50 pesetas, cerdos al destete 18 pesetas.

Ayer corrió la voz en esta localidad de que al carretero de Leiza don José Miguel Gogorza le habían salido dos hombres á eso de las ocho de la mañana en la carretera de Asain y segun me han informado despues, la noticia debió ser cierta. El objeto que llevaban los dos hombres que indico, fué robar al carretero los dineros que llevaba para comprar vino, y creo que lo consiguieron, pues se dice que le han robado nuevecientas pesetas y además que le tiraron un tiro rozándole la bala el pantalón sin que afortunadamente le hiriera; esto es lo que se dice como cierto; de no ser así se rectificará.

En cuanto tuyo noticia la guardia civil de este punto, salió con dirección al sitio donde ocurrió el hecho y por más investigaciones que practicaron no pudieron dar con los ladrones. No descansa la benemérita un momento por ver si consiguen averiguar quienes han sido los autores de semejante hazaña; por lo que son dignos de aplauso los guardias de este puesto.

Hasta otra se ofrece de usted afmo. y s. s.

El corresponsal.

17 Junio 97.

DE VITORIA.

Veraneantes.—Opera

Sr. Director del HERALDO DE NAVARRA

Confirman llegando familias de Madrid que aumentan la colonia veraniega.

A las que he comunicado en mis anteriores hay que añadir don Gaspar Nuñez de Arce, señoritas del señor Romero Robledo, el distinguido hombre público y exministro de la corona don Segismundo Moret, que ha pasado aquí tres días y en el correo de las doce sale para Zaragoza para volver despues. También están los marqueses de casa Arnao y familia, marquesa de Saavedra, marqueses de Coraza y hace un momento ha llegado la señora marquesa de la Puente y Sotomayor; madre política del presidente del Consejo de ministros señor Cánovas del Castillo.

La compañía de opera que vino de esa debutó anoche con *Hugonotes* y hemos salido del teatro esta mañana á la una y media. Dicen que deja bastante que desear y sin duda es por que se nota la falta de las partes principales que toma-

ron parte en ese teatro y que han dejado de pertenecer á la compañía.

Otro día me ocupare de ella.

El corresponsal.

18 Julio 1897.

Información del

“HERALDO DE NAVARRA,”

(Servicio de la noche)

Oro y diamantes

Madrid 19 (12'45 m.)

En Rimerley (Colonia del Cabo) se ha hundido una mina de diamantes sepultando entre las ruinas á cincuenta obreros.

De ellos han sido extraídos treinta cadáveres creyéndose huayan perecido todos.

Telegrafian de Washington que infinidad de yankees emigran á la península Alasta para explotar nuevos criaderos de oro que allí han aparecido.

Disturbios en Cataluña

Madrid 19 (1 m.)

Dicen de Manresa que por faltas en la documentación del Casino Republicano han sido detenidos ocho individuos de la junta directiva del mismo. Segun se dice sobre dichos individuos recaen sospechas de haber influido en el movimiento obrero de estos dias.

La guardia civil se ha visto precisada á intervenir con motivo de los alborotos ocurridos en los valles de Sabadell.

No hay guerra

Madrid 19 (1'10 m.)

Se asegura en los centros políticos que el gobierno tiene noticias que un importante personaje yankee ha declarado que es imposible un rompimiento entre España y los Estados Unidos.

A Zaragoza

Van llegando á dicha ciudad importantes personalidades afectas á la política del señor Moret y comisiones de los pueblos de Aragón, con objeto de asistir al “meeting,” que se ha de celebrar mañana en aquella población.

Manifestaciones de Silvela

Madrid 19 (1,25 m.)

El señor Silvela ha hecho nuevas declaraciones políticas en las que ha expresado que no es partidario de la autonomía pero que habiéndola concedido el señor Cánovas casi por completo en virtud de las reformas, no se opone á que se dé un paso más si esto ha de traer la pacificación de la isla mediante un convenio.

Respecto de la creación de un nuevo partido de que se viene hablando ha dicho el señor Silvela que no debe bautizarse con el nombre de Unión conservadora como se pretende sino con el que considera más adecuado de Unión Nacional.

Peris.

Información del HERALDO DE NAVARRA, (Servicio de la mañana) DE ZARAGOZA

Zaragoza 20 (9 m.) Llegada de Moret

En el mixto de Navarra llegó el señor Moret. Acompañándole desde los límites de la provincia varias comisiones que fueron a esperarle.

En la estación del Arrabal una inmensa muchedumbre aguarda los andenes y avienta las piedras a las personas que se acercan.

Al llegar a la estación el tren se oye un grito de: Viva Moret; Viva el protector de Zaragoza; Viva el diputado por Zaragoza!

La comitiva organizó acto seguido formada por más de cincuenta coches, a los que se unieron más de tres mil personas en hachas de viento.

A la llegada a casa del senador señor Moncasi donde tenía preparado hospedaje el señor Moret, la afluencia de personas era extraordinaria permaneciendo estacionadas frente a la casa, hasta que el señor Moret se asomó al balcón.

Telegrafiaré detalles. Bono.

(Servicio de la tarde)

El banquete

Zaragoza 19 (1:51 t.)

En este momento se está celebrando en la torre del Vizconde de Espés, el banquete que los fusionistas zaragozanos obsequian al eminente nombre público y diputado por esta circunscripción señor Moret.

Preside el señor Moret, asistiendo los señores Ariño, Aguirre, Romanones, Castro y otros diputados, y los representantes navarros, señores Martínez (don Wenceslao), Gaspar y Larrodo, la plana mayor del fusionismo de Zaragoza, representación de la prensa y otras personas de alta significación política.

Es tan grande la demanda de tarjetas para presenciar el acto, que es punto menos que imposible el adquirirlas.

Hay gran expectación por conocer las manifestaciones del señor Moret. Bono.

(Servicio de la mañana)

Conferencia telefónica DE SAN SEBASTIAN

(Servicio de la tarde) San Sebastian 19 (3 t.)

Firma de la Reina

Hoy ha firmado S. M. la Reina los siguientes decretos:

Presidencia

Resolviendo a favor de la administración, una competencia suscitada entre el gobernador civil de Vizcaya y el juez de primera instancia de Bilbao.

Idem a favor de la justicia entre la sala de gobierno y la autoridad militar del Ferrol sobre varias quejas producidas por la primera.

Idem otra competencia entre el gobernador civil de la Coruña y el juez de Carbayo a favor de este.

Hacienda

Autorizando al ministro del ramo para la adquisición de troqueles y otros útiles destinados a la acuñación en la casa de la Moneda de Madrid.

Malos rumores

La prensa donostiarra reconoce el rumor de que el ministro de los Estados Unidos mister Woodford, trae consigo al nuestro una reclamación por valor de 75.000 dólares, como indemnización por muerte del dentista Ruiz.

El anuncio de esta nueva reclamación ha producido muy mal efecto, y es objeto hoy de conversación en todos los centros de reunión, significándose entre todas las clases sociales la antipatía que inspira el nuevo enviado de los Estados Unidos.

En esta se le hará un recibimiento frío. El ministro de Estado señor duque de Tetuan a quien he preguntado esta mañana acerca de la verdad de este rumor, me ha dicho que el gobierno nada sabe acerca de los propósitos de Woodford, pero que cree que tal reclamación no se presentará.

No obstante esta negativa, nadie duda de las malévolas intenciones del nuevo diplomático.

Disgustos Reina gran disgusto entre el elemento liberal de esta ciudad por no haberse resuelto todavía el expediente de excepciones presentado contra los concejales liberales señores Eldsegui y Machimbarrena.

Conferencia telefónica DE MADRID Reclamación seria

Madrid 19 (4:45 t.)

Noticias de New-York dicen que por la secretaría de Estado del gobierno americano se ha dado a conocer un extracto de las instrucciones comunicadas al nuevo representante de aquel gobierno en España mister Woodford el que saldrá en breve a encargarse de su misión diplomática.

En dichas instrucciones se establece categóricamente el derecho que cree tener el gabinete de Washington para que se otorgue por España una indemnización de 75.000 dollars a la familia del dentista Ruiz muerto en las cárceles de Guanabacoa.

El gabinete americano dice que la muerte de aquel súbdito constituye una violación del derecho internacional y de gentes y ordena a su nuevo representante en España que entable la reclamación en forma, en cuanto tome posesión de su nuevo cargo.

La noticia ha causado profunda sensación en los círculos de Madrid y según he oído ha sido telegrafiado íntegro el extracto de las instrucciones al ministro de Estado que se halla de jornada.

La reclamación se presentará en Madrid, donde el nuevo embajador tomará posesión del cargo sin perjuicio de que irá a los pocos días a presentarse a S. M. la Reina.

Las huelgas Comunican de Barcelona que han terminado las huelgas en la zona de Manresa y llanos de Sabadell.

La paz en Grecia Dice un despacho de Constantinopla que se han reunido los embajadores de las potencias europeas con el representante del sultán de Turquía Tewfik-bajá, acordándose las condiciones para la paz entre Turquía y Grecia, con arreglo a los deseos de dichas potencias, referentes a la rectificación de fronteras greco-turcas de Tesalia.

El sultán ha dado explicaciones sobre la cesión de Tesalia viéndose obligado a ceder y a aceptar las bases impuestas para la paz, que se firmará dentro de dos semanas, tiempo preciso para que los embajadores comunicaren los acuerdos alcanzados a sus respectivos gobiernos.

Los socialistas de Boston Telegrafian de Londres diciendo que se han declarado en huelga tres mil obreros de Boston, temiéndose que se extiendan las huelgas a todos los de la misma clase.

Con este motivo crece la alarma entre los habitantes de dichas comarcas, por creerse que cada vez se agrava más la situación temiéndose ocurran choques entre la policía y los socialistas.

De Creta Reina completa anarquía en Creta. Hoy mismo se han recibido noticias de haber ocurrido varios encuentros entre los turcos y los elementos favorables a Grecia.

En algunos puntos continúan los incendios y los asesinatos. Urge el remedio.

El "meeting" de Zaragoza A las cinco de la tarde de hoy se celebra el "meeting" político en Zaragoza con asistencia del señor Moret.

En Madrid existe gran interés por conocer las declaraciones del exministro liberal que se creen han de ser de suma trascendencia.

Se sabe que el pedido de localidades en el teatro de Pignatelli es extraordinario. De Madrid han salido para Zaragoza todos los amigos del señor Moret aun aquellos que figuran como políticos de segunda fila.

Valores Públicos Cotización del día de hoy

Table with 3 columns: Deuda perpetua al 4 o/o interior, Deuda perpetua al 4 o/o exterior, Deuda amortizable al 4 o/o, etc.

Guillermo grave Telegramas de Berlin comunican graves noticias acerca del estado del emperador Guillermo con motivo del accidente sufrido por este a bordo del "Hohenzoller".

Las heridas sufridas por el emperador se han agravado hasta el punto de inspirar cuidado a los médicos de cámara por las complicaciones que han surgido a causa de ser aquellas en la cabeza.

Peris. Boletín del día SECCION RELIGIOSA Cultos para mañana

SANTO DEL DIA.—Santa Librada, vg. y mr. El oficio divino es de Santa Librada con rito doble de segunda clase y color encarnado.

En la Catedral y San Agustín.—Como ayer En las Descalzas.—Función en honor de tránsito de San José. A las diez misa solemne con expuesto y sermón que predicará el R. P. Justino C. D. La novena de la virgen a las mismas horas que ayer.

GOBIERNO MILITAR Servicio de Plaza del día 19 de Julio

Parado.—Cantabria: Imaginaria.—Numancia, comandante don Fructuoso Hualde; Jefe de día.—América, coronel don Telfino Cuartero; Hospital y provisiones.—América, capitán 3.º Reconocimiento de pines.—Numancia, otro. Vigilancia.—Los cuerpas de la guarnición. Traje.—De diario.

Valores locales y provinciales Cotización del día de hoy

Table with 3 columns: Acciones Crédito Navarro, id. Fabrica de Villaba, id. Sociedad Arleta, etc.

Conferencia telefónica DE MADRID Reclamación seria

Madrid 19 (4:45 t.)

Noticias de New-York dicen que por la secretaría de Estado del gobierno americano se ha dado a conocer un extracto de las instrucciones comunicadas al nuevo representante de aquel gobierno en España mister Woodford el que saldrá en breve a encargarse de su misión diplomática.

En dichas instrucciones se establece categóricamente el derecho que cree tener el gabinete de Washington para que se otorgue por España una indemnización de 75.000 dollars a la familia del dentista Ruiz muerto en las cárceles de Guanabacoa.

El gabinete americano dice que la muerte de aquel súbdito constituye una violación del derecho internacional y de gentes y ordena a su nuevo representante en España que entable la reclamación en forma, en cuanto tome posesión de su nuevo cargo.

La noticia ha causado profunda sensación en los círculos de Madrid y según he oído ha sido telegrafiado íntegro el extracto de las instrucciones al ministro de Estado que se halla de jornada.

La reclamación se presentará en Madrid, donde el nuevo embajador tomará posesión del cargo sin perjuicio de que irá a los pocos días a presentarse a S. M. la Reina.

Las huelgas Comunican de Barcelona que han terminado las huelgas en la zona de Manresa y llanos de Sabadell.

La paz en Grecia Dice un despacho de Constantinopla que se han reunido los embajadores de las potencias europeas con el representante del sultán de Turquía Tewfik-bajá, acordándose las condiciones para la paz entre Turquía y Grecia, con arreglo a los deseos de dichas potencias, referentes a la rectificación de fronteras greco-turcas de Tesalia.

El sultán ha dado explicaciones sobre la cesión de Tesalia viéndose obligado a ceder y a aceptar las bases impuestas para la paz, que se firmará dentro de dos semanas, tiempo preciso para que los embajadores comunicaren los acuerdos alcanzados a sus respectivos gobiernos.

Los socialistas de Boston Telegrafian de Londres diciendo que se han declarado en huelga tres mil obreros de Boston, temiéndose que se extiendan las huelgas a todos los de la misma clase.

Con este motivo crece la alarma entre los habitantes de dichas comarcas, por creerse que cada vez se agrava más la situación temiéndose ocurran choques entre la policía y los socialistas.

De Creta Reina completa anarquía en Creta. Hoy mismo se han recibido noticias de haber ocurrido varios encuentros entre los turcos y los elementos favorables a Grecia.

En algunos puntos continúan los incendios y los asesinatos. Urge el remedio.

El "meeting" de Zaragoza A las cinco de la tarde de hoy se celebra el "meeting" político en Zaragoza con asistencia del señor Moret.

En Madrid existe gran interés por conocer las declaraciones del exministro liberal que se creen han de ser de suma trascendencia.

Se sabe que el pedido de localidades en el teatro de Pignatelli es extraordinario. De Madrid han salido para Zaragoza todos los amigos del señor Moret aun aquellos que figuran como políticos de segunda fila.

Valores Públicos Cotización del día de hoy

Table with 3 columns: Deuda perpetua al 4 o/o interior, Deuda perpetua al 4 o/o exterior, Deuda amortizable al 4 o/o, etc.

Guillermo grave Telegramas de Berlin comunican graves noticias acerca del estado del emperador Guillermo con motivo del accidente sufrido por este a bordo del "Hohenzoller".

Las heridas sufridas por el emperador se han agravado hasta el punto de inspirar cuidado a los médicos de cámara por las complicaciones que han surgido a causa de ser aquellas en la cabeza.

Peris. Boletín del día SECCION RELIGIOSA Cultos para mañana

SANTO DEL DIA.—Santa Librada, vg. y mr. El oficio divino es de Santa Librada con rito doble de segunda clase y color encarnado.

En la Catedral y San Agustín.—Como ayer En las Descalzas.—Función en honor de tránsito de San José. A las diez misa solemne con expuesto y sermón que predicará el R. P. Justino C. D. La novena de la virgen a las mismas horas que ayer.

GOBIERNO MILITAR Servicio de Plaza del día 19 de Julio

Parado.—Cantabria: Imaginaria.—Numancia, comandante don Fructuoso Hualde; Jefe de día.—América, coronel don Telfino Cuartero; Hospital y provisiones.—América, capitán 3.º Reconocimiento de pines.—Numancia, otro. Vigilancia.—Los cuerpas de la guarnición. Traje.—De diario.

Valores locales y provinciales Cotización del día de hoy

Table with 3 columns: Acciones Crédito Navarro, id. Fabrica de Villaba, id. Sociedad Arleta, etc.

Conferencia telefónica DE MADRID Reclamación seria

Madrid 19 (4:45 t.)

Noticias de New-York dicen que por la secretaría de Estado del gobierno americano se ha dado a conocer un extracto de las instrucciones comunicadas al nuevo representante de aquel gobierno en España mister Woodford el que saldrá en breve a encargarse de su misión diplomática.

En dichas instrucciones se establece categóricamente el derecho que cree tener el gabinete de Washington para que se otorgue por España una indemnización de 75.000 dollars a la familia del dentista Ruiz muerto en las cárceles de Guanabacoa.

El gabinete americano dice que la muerte de aquel súbdito constituye una violación del derecho internacional y de gentes y ordena a su nuevo representante en España que entable la reclamación en forma, en cuanto tome posesión de su nuevo cargo.

La noticia ha causado profunda sensación en los círculos de Madrid y según he oído ha sido telegrafiado íntegro el extracto de las instrucciones al ministro de Estado que se halla de jornada.

La reclamación se presentará en Madrid, donde el nuevo embajador tomará posesión del cargo sin perjuicio de que irá a los pocos días a presentarse a S. M. la Reina.

Las huelgas Comunican de Barcelona que han terminado las huelgas en la zona de Manresa y llanos de Sabadell.

La paz en Grecia Dice un despacho de Constantinopla que se han reunido los embajadores de las potencias europeas con el representante del sultán de Turquía Tewfik-bajá, acordándose las condiciones para la paz entre Turquía y Grecia, con arreglo a los deseos de dichas potencias, referentes a la rectificación de fronteras greco-turcas de Tesalia.

El sultán ha dado explicaciones sobre la cesión de Tesalia viéndose obligado a ceder y a aceptar las bases impuestas para la paz, que se firmará dentro de dos semanas, tiempo preciso para que los embajadores comunicaren los acuerdos alcanzados a sus respectivos gobiernos.

Los socialistas de Boston Telegrafian de Londres diciendo que se han declarado en huelga tres mil obreros de Boston, temiéndose que se extiendan las huelgas a todos los de la misma clase.

Con este motivo crece la alarma entre los habitantes de dichas comarcas, por creerse que cada vez se agrava más la situación temiéndose ocurran choques entre la policía y los socialistas.

De Creta Reina completa anarquía en Creta. Hoy mismo se han recibido noticias de haber ocurrido varios encuentros entre los turcos y los elementos favorables a Grecia.

En algunos puntos continúan los incendios y los asesinatos. Urge el remedio.

El "meeting" de Zaragoza A las cinco de la tarde de hoy se celebra el "meeting" político en Zaragoza con asistencia del señor Moret.

En Madrid existe gran interés por conocer las declaraciones del exministro liberal que se creen han de ser de suma trascendencia.

Se sabe que el pedido de localidades en el teatro de Pignatelli es extraordinario. De Madrid han salido para Zaragoza todos los amigos del señor Moret aun aquellos que figuran como políticos de segunda fila.

Valores Públicos Cotización del día de hoy

Table with 3 columns: Deuda perpetua al 4 o/o interior, Deuda perpetua al 4 o/o exterior, Deuda amortizable al 4 o/o, etc.

Guillermo grave Telegramas de Berlin comunican graves noticias acerca del estado del emperador Guillermo con motivo del accidente sufrido por este a bordo del "Hohenzoller".

Las heridas sufridas por el emperador se han agravado hasta el punto de inspirar cuidado a los médicos de cámara por las complicaciones que han surgido a causa de ser aquellas en la cabeza.

Peris. Boletín del día SECCION RELIGIOSA Cultos para mañana

SANTO DEL DIA.—Santa Librada, vg. y mr. El oficio divino es de Santa Librada con rito doble de segunda clase y color encarnado.

En la Catedral y San Agustín.—Como ayer En las Descalzas.—Función en honor de tránsito de San José. A las diez misa solemne con expuesto y sermón que predicará el R. P. Justino C. D. La novena de la virgen a las mismas horas que ayer.

GOBIERNO MILITAR Servicio de Plaza del día 19 de Julio

Parado.—Cantabria: Imaginaria.—Numancia, comandante don Fructuoso Hualde; Jefe de día.—América, coronel don Telfino Cuartero; Hospital y provisiones.—América, capitán 3.º Reconocimiento de pines.—Numancia, otro. Vigilancia.—Los cuerpas de la guarnición. Traje.—De diario.

Valores locales y provinciales Cotización del día de hoy

Table with 3 columns: Acciones Crédito Navarro, id. Fabrica de Villaba, id. Sociedad Arleta, etc.

Conferencia telefónica DE MADRID Reclamación seria

Madrid 19 (4:45 t.)

Noticias de New-York dicen que por la secretaría de Estado del gobierno americano se ha dado a conocer un extracto de las instrucciones comunicadas al nuevo representante de aquel gobierno en España mister Woodford el que saldrá en breve a encargarse de su misión diplomática.

En dichas instrucciones se establece categóricamente el derecho que cree tener el gabinete de Washington para que se otorgue por España una indemnización de 75.000 dollars a la familia del dentista Ruiz muerto en las cárceles de Guanabacoa.

El gabinete americano dice que la muerte de aquel súbdito constituye una violación del derecho internacional y de gentes y ordena a su nuevo representante en España que entable la reclamación en forma, en cuanto tome posesión de su nuevo cargo.

La noticia ha causado profunda sensación en los círculos de Madrid y según he oído ha sido telegrafiado íntegro el extracto de las instrucciones al ministro de Estado que se halla de jornada.

La reclamación se presentará en Madrid, donde el nuevo embajador tomará posesión del cargo sin perjuicio de que irá a los pocos días a presentarse a S. M. la Reina.

Las huelgas Comunican de Barcelona que han terminado las huelgas en la zona de Manresa y llanos de Sabadell.

La paz en Grecia Dice un despacho de Constantinopla que se han reunido los embajadores de las potencias europeas con el representante del sultán de Turquía Tewfik-bajá, acordándose las condiciones para la paz entre Turquía y Grecia, con arreglo a los deseos de dichas potencias, referentes a la rectificación de fronteras greco-turcas de Tesalia.

El sultán ha dado explicaciones sobre la cesión de Tesalia viéndose obligado a ceder y a aceptar las bases impuestas para la paz, que se firmará dentro de dos semanas, tiempo preciso para que los embajadores comunicaren los acuerdos alcanzados a sus respectivos gobiernos.

Los socialistas de Boston Telegrafian de Londres diciendo que se han declarado en huelga tres mil obreros de Boston, temiéndose que se extiendan las huelgas a todos los de la misma clase.

Con este motivo crece la alarma entre los habitantes de dichas comarcas, por creerse que cada vez se agrava más la situación temiéndose ocurran choques entre la policía y los socialistas.

De Creta Reina completa anarquía en Creta. Hoy mismo se han recibido noticias de haber ocurrido varios encuentros entre los turcos y los elementos favorables a Grecia.

En algunos puntos continúan los incendios y los asesinatos. Urge el remedio.

El "meeting" de Zaragoza A las cinco de la tarde de hoy se celebra el "meeting" político en Zaragoza con asistencia del señor Moret.

En Madrid existe gran interés por conocer las declaraciones del exministro liberal que se creen han de ser de suma trascendencia.

Se sabe que el pedido de localidades en el teatro de Pignatelli es extraordinario. De Madrid han salido para Zaragoza todos los amigos del señor Moret aun aquellos que figuran como políticos de segunda fila.

Valores Públicos Cotización del día de hoy

Table with 3 columns: Deuda perpetua al 4 o/o interior, Deuda perpetua al 4 o/o exterior, Deuda amortizable al 4 o/o, etc.

Guillermo grave Telegramas de Berlin comunican graves noticias acerca del estado del emperador Guillermo con motivo del accidente sufrido por este a bordo del "Hohenzoller".

Las heridas sufridas por el emperador se han agravado hasta el punto de inspirar cuidado a los médicos de cámara por las complicaciones que han surgido a causa de ser aquellas en la cabeza.

Peris. Boletín del día SECCION RELIGIOSA Cultos para mañana

SANTO DEL DIA.—Santa Librada, vg. y mr. El oficio divino es de Santa Librada con rito doble de segunda clase y color encarnado.

En la Catedral y San Agustín.—Como ayer En las Descalzas.—Función en honor de tránsito de San José. A las diez misa solemne con expuesto y sermón que predicará el R. P. Justino C. D. La novena de la virgen a las mismas horas que ayer.

GOBIERNO MILITAR Servicio de Plaza del día 19 de Julio

Parado.—Cantabria: Imaginaria.—Numancia, comandante don Fructuoso Hualde; Jefe de día.—América, coronel don Telfino Cuartero; Hospital y provisiones.—América, capitán 3.º Reconocimiento de pines.—Numancia, otro. Vigilancia.—Los cuerpas de la guarnición. Traje.—De diario.

Valores locales y provinciales Cotización del día de hoy

Table with 3 columns: Acciones Crédito Navarro, id. Fabrica de Villaba, id. Sociedad Arleta, etc.

creyóse entre bandidos: pero reconoció al conde, y le dijo: «¿Qué es esto?» El conde levantó su espada sobre la cabeza del juez; pero al verlo indefenso, no descargó el golpe.

«Soplitz, le dijo, muchos siglos hace que eres el enemigo de mi raza: hoy vengo a castigar todas tus maldades pasadas y presentes. Vas a darme cuenta exacta de la fortuna que me has quitado, antes de que vengue los ultrajes que a mi honor se han hecho.» El juez, santiguándose, replicó: «¡En el nombre del padre y del hijo! ¡Por Dios, señor conde! ¿Sois un bandido? ¿Creeis por Dios, que vuestra conducta conviene con vuestro nacimiento, con vuestra educación y con la posición que en el mundo ocupais? No sufriré insultos, entendedlo bien.»

Armados de escopetas y de palos acudieron los servidores del juez. El senescal, apartado, no le quitaba los ojos al conde moviendo un tremendo cuchillo.

En el bosque de abedules se oyó un disparo, cuando por el puente venía a caballo numerosa hueste del conde, gritando: «¡Adelante contra los Seplitz!» El juez, al oír el santo y seña de Gervasio, no pudo contener un movimiento de horror.

«Todavía es mayor el número de mis partidarios dijo el conde. Capitulado, señor juez, que ahí están ya mis aliados.» El asesor llegó gritando: «Os detengo en nombre de S. M. el Tzar. Rendidme vuestra espada, señor conde, ó llamaré en mi auxilio a la fuerza pública: y ya sabeis que quien quiera que se atreve a invadir de noche una propiedad, según el ukase 1.241, es culpable de robo y...»

El conde por toda contestación le dió de plano con su espada en la mejilla. Cayó el asesor, aturdo por el golpe, entre las ortigas; todos le creyeron muerto ó herido al menos.

En aquel momento, dando penetrantes gritos, apareció Sofía, que se puso delante del juez como protegiéndolo con su cuerpo. Telimena, en medio de los caballos, de rodillas, juntas las manos, la hermosa cabellera al viento, gritaba: «Por vuestro honor, señor conde, por cuanto améis más en el mundo, imploramos vuestra piedad: ¿rechazareis suplicas de mujeres? ¡Cruel, pues antes de cumplir vuestra venganza, habreis de inmolarnos!» y diciendo esto, cayó desmayada. El conde corrió en su socorro, y entre asombrado y conmovido dijo: «Señorita Sofía, señora Telimena, mi espada no se ha tenido nunca con sangre inocente. Pero vosotros, Soplitz, sois prisioneros míos. Cuando en Italia, en Birbante-Rocca asalté una guarida de bandoleros, maté a cuantos llevaban armas, coji prisioneros a los que iban sin ellas y éstos sirvieron de trofeo en mi entrada triunfal: despues los ahorcamos al pie del Etna.»

Buena suerte fué para Soplitz que el conde, con mejores caballos que sus aliados los hidalgos y ávido de combatir, los hubiera dejado atrás más de una milla. Porque los jockeys del conde eran tropa regular y disciplinada, mientras que los hidalgos formaban una milicia turbulenta y muy dispuesta a toda clase de excesos.

La cólera y el ardimiento del conde pudieron así

La industria moderna

Sellos de Caucho y metal
Comisiones y representaciones
PAMPLONA

CASILDO ARAMENDIA, CHAPITELA 10, 4.º

Timbres para el comercio y banca en caucho, cobre y acero. Aparatos automáticos numeradores y fechadores. Sellos para el bolsillo desde dos pesetas; tintas y cajas de tintas perpétuas; tinta para marcar la ropa «La Infalible». Tenazas de precintar rótulos de hierro esmaltado, placas para puertas, en latón, cobre, fundición de bronce, zinc, etc.

Pedid entodas las farmacias BICARBONATO de SOSA
QUIMICAMENTE PURO

Del farmacéutico *Torres Muñoz*, Calle de San Marcos 11 Madrid
Cura el dolor de estómago y malas digestiones. Es el mejor polvo dentífrico y el más económico. Este producto es soluble y no hace daño, y aunque se aumente la dosis no perjudica.

Exigir la firma de *Torres Muñoz* en el cierre de la caja
Cajas metálicas de 0'50, 1 y 5 pesetas

DISPONIBLE.

A los comerciantes en vinos

Se ofrece un inmenso surtido en cuarterolas, pipas, medias pipas, bordeselas, bocoyes y demás artículos de tonelería en clases y precios no conocidos hasta hoy.

Compra y cambio de bocoyes usados

Para convencerse de la realidad de lo expuesto, visitad los almacenes situados en la calle de Tejería números 33 y 35 donde se verán satisfechos todos los deseos del comprador. 4-30 a

AGUSTIN VIVES

LA UNION

Compañía anónima de seguros contra incendios



FUNDADA EN 1828

Establecida en París, 15, rue de la Banque.

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896

| | | |
|-----------------------|---------|------------|
| Capital social..... | Pesetas | 10.000.000 |
| Reservas..... | " | 10.135.000 |
| Primas á recibir..... | " | 76.583.905 |

Total de garantías. 96.718.905

| | |
|--|----------------|
| Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896, pesetas | 15.986.763.085 |
| Siniestros pagados desde el origen de la Compañía | 211.246.625 |

Esta gran compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Pamplona, PEDRO RIEZU, Nueva, 20, 3.º

Disponibile

Disponibile

El Doctor Don Tomás Arnal

Especialista en las enfermedades de los ojos del Colegio de Médicos de Zaragoza, Decano de los oculistas de Aragón y Navarra, etc.,

Ha trasladado, por motivos de salud, su gabinete oftálmico de Zaragoza, donde ha residido veinticuatro años, á Tudela (Navarra) montado con todos los aparatos é instrumental que exigen los adelantos modernos. En dicho gabinete recibirá en consulta de diez á una de la tarde á todos los enfermos de la vista que deseen utilizar sus conocimientos. Honorarios módicos. Más de veinticinco años dedicado á la curación de todas las enfermedades de los ojos por GRAVES y CRONICAS que estas sean y practicando con feliz éxito toda clase de operaciones en los mismos.

Carrera de las Monjas, 13, principal.—TUDELA (Navarra)

Clase especial para señoritas Meses de Julio, Agosto y Septiembre.

Bordados, flores de tela y cera, frutas, grabados de oro y toda clase de adornos y objetos de capricho.

Preparación de labores para el ingreso en la Normal. Encargos de bordados adornos y lecciones particulares. Para detalles, la directora del Colegio doña Libia Costa.

San Miguel, 22, 3.º PAMPLONA

LITINA SOLUBLE

DEL DOCTOR ABADIA

Uno ó dos frascos bastan para curar el reuma y la gota, en la mayoría de los casos uno. De venta: En Pamplona, farmacia de Negrillos; en Allo, farmacia de Abadía. Se remiten por correo.

Tónico-genitales

del DOCTOR MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA debilidad espermatorrea y esterilidad.

Cuentan 30 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.—Dr. Morales Carretas 39 Madrid.—En Pamplona, farmacia de J. Valencia.

Lámparas incandescentes WATT

Porta lámparas interruptores, corta-circuitos, aisladores y demás aparatos para la electricidad. Aceites minerales. Desincrustante RAURELL.

Félix Utray é hijo.—PAMPLONA

DISPONIBLE

Venta de perros

En la calle de Santo Domingo número 25 se venden dos cachorros de pura raza inglesa y uno mestizo de Terranova, en el estanco darán razón.

de imprenta y encuadernación se hacen con prontitud, gusto y economía.

Objetos de escritorio Se han recibido de todas clases de papeles y sobres para cartas, en estuches de papel y sobres inmensa variedad en clases y precios.

Papeles de hilo rayados y cuadrículados de todas clases. Antigua y conocida casa de ROMAN VELANDIA, San Nicolás 15 y 17 Pamplona. 1-15 a

calmarse ántes de la llegada de los hidalgos. Tuvo tiempo para ordenar lo necesario á fin de evitar la efusión de sangre. Mandó encerrar dentro de la casa á toda la tribu de los Soplitz, y les puso centinelas de vista.

En esto, ya llegaban los hidalgos gritando: «¡Adelante contra los Soplitz!» invadieron los patios, rodearon la casa y la tomaron por asalto, con la facilidad que se presume, supuesto que el jefe de los enemigos estaba prisionero y la guarnición había huido.

Pero los asaltadores querian batirse; no encuentran al enemigo, pero buscándole dan con la cocina donde las cazuelas, el fuego no apagado, el olor á comida y el ruido que hacen los perros royendo los duros restos de la pasada cena, distraen los guerreros propósitos de la muchedumbre. Apágase la cólera, enciéndese el apetito; cansados por la marcha y por el largo consejo celebrado, como un sólo hombre oyose gritar á los más: «¡A comer! ¡A comer! ¡A comer!» mientras otro coro contesta: «¡A beber! ¡A beber!» Y despues de tomar la órden en la cocina, el ejército se dispersó para forragear.

Gervasio, en tanto, pretendia vengarse del juez: pero las centinelas puestas por el conde se lo impidieron. Siendo imposible por entonces conseguir el primer fin de la expedición, dispúsose á obtener el segundo sin pérdida de tiempo. Como perito en jurisprudencia, trató de establecer sólidamente la legal posesion que el conde acababa de tomar. Buscó para ejecutar sus designios al alguacil Protasio, y al cabo lo encontro escondido en una chimenea; lo cogio por el cuello, lo sacó hasta el patio, y po-

en seguida el puesto al abatimiento y al desconsuelo. «El conde quiere á Sofia, y probablemente ella le paga en la misma moneda; pero, ¿con qué títulos iré yo á impedir ese matrimonio? ¿Acaso la desgracia nos da derecho para sembrarla en el corazón de los demás?» Presa de mortal desesperación, nuestro héroe no veia sino en la tumba adecuado remedio para tanta miseria.

Con los puños en las sienas corria sin sentido por el prado; en su carrera llegó orillas del estanque pantanoso; paróse y sus extraviados ojos fijáronse en los verdosos abismos: con feroz alegría aspiró las fétidas emanaciones de sus fangosas aguas, hácia las cuales el vértigo lo arrastraba para ahogarlo en ellas.

Telimena que habia advertido la desesperación que se retrataba en el semblante de Tadeo al verle correr hácia los estanques, temió una desgracia. Aunque justamente irritada contra nuestro héroe, no deseaba la muerte del pecador; corrió, pues, tras él gritando:

«¡Párate! ¡No seas loco! ¡Ama á quien quieras, cástate con quien te parezca, pero párate!»

Por una coincidencia feliz, el conde, á caballo, y seguido de sus jockeys, rodeaba en aquel momento el estanque, y al ver que un hombre se acercaba gritó á su gente: «¡Al arma, detenedlos!»

Los jockeys se echaron sobre él y le detuvieron, sin que pudiera rehacerse. El séquito del conde invadió la casa con estrépito: los criados se levantaron sobresaltados, los perros alborotaron y los guardas pidieron auxilio; el juez, á medio vestir, salió fuera de la casa. Al ver aquella multitud armada,

HERALDO DE NAVARRA

Publica dos ediciones diarias; una edición de la mañana para los suscriptores de fuera de la capital con alcance, telefónico y telegráfico; esta edición adelanta las noticias de más interés que publican los periódicos locales y de Madrid del mismo día y se remite momentos despues á nuestros abonados de fuera de la capital.

Para Pamplona, y sin que pierda el menor interés la edición anterior por ser del día, se publica la edición de la tarde con una extensa conferencia telefónica.

Los precios de suscripción al HERALDO DE NAVARRA son los siguientes:

En Pamplona un mes una peseta, tres meses tres pesetas, un semestre seis pesetas, un año doce pesetas.

En el resto de España un trimestre cuatro pesetas; un semestre 7'50 pesetas, un año catorce pesetas.

En América un semestre veinte pesetas, un año treinta y cinco pesetas.

En el extranjero un trimestre once pesetas, un semestre veinte pesetas, un año treinta y cinco pesetas.

El pago será adelantado, pudiendo remitiarse el importe en sellos ó libranzas á la Administración del HERALDO DE NAVARRA, calle de Espoz y Mina, 2; segundo, derecha, Pamplona.

A los quince dias de caducada una suscripción se suspenderá el envío del periódico si no se hubiera renovado.

TARIFA DE ANUNCIOS

Atendiendo á la necesidad de facilitar el uso del anuncio tan necesario al comercio, el HERALDO DE NAVARRA dá novedad, amplitud y brevedad á los anuncios, insertándolos en la forma que los señores anunciantes soliciten, dentro del espacio ó número de espacios que paguen con arreglo á la siguiente tarifa, que los hace sumamente económicos:

En primera plana 0,50 pesetas 24 centímetros cuadrados.

En cuarta id 0,25 id.

Anuncios y reclamos en gacetas, 0,50 pesetas línea.

Comunicados á precios convencionales. Los suscriptores al HERALDO DE NAVARRA y los que soliciten más de diez inserciones tendrán un beneficio de 20 por 100 en precios de tarifa.

Esquelas de defunción

En primera plana 7'50 pesetas por columna.

En tercera diez pesetas por columna.

En cuarta cinco pesetas por columna.